

# EL ALCÁZAR

DIARIO TRADICIONALISTA

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

Año II

Martes 13 de Abril de 1937

Núm. 229

EDICIÓN DE TOLEDO

RESUMEN INFORMATIVO

Págs.

Más de 9.000 muertos llevan perdidos los rojos en tres días.....	2. <sup>a</sup>
Cómo murió el jefe de los tradicionalistas catalanes.....	2. <sup>a</sup>
En Irlanda se censura la actitud inglesa ante los acontecimientos de España	3. <sup>a</sup>
El día 15 se pondrá en circulación los nuevos billetes de 500 y 1.000 pesetas	6. <sup>a</sup>

## Otro gran descalabro de los rojos en el frente de Madrid

### Boletín informativo

**Salamanca, 12.**—El Boletín de información del Cuartel general del Generalísimo, facilita las siguientes noticias recibidas hasta las veinte horas del día de hoy:

**EJERCITO DEL NORTE.**—*Quinta División.*—Para alejar de las proximidades de una de las carreteras de Huesca al enemigo, que se había infiltrado por un carrascal, se ha efectuado una operación, casi igando duramente al enemigo, causándole más de 60 muertos y cogiéndole 109 fusiles y tres ametralladoras, presentándose seis milicianos con armas y 16 paisanos sin ellas.

*Sexta División.*—En el sector de Vizcaya se han presentado 12 milicianos con armas. Sigue el mal tiempo paralizando las actividades en estos frentes.

*Octava División.*—Tiroteos y cañoneos, presentándose en nuestras líneas 16 milicianos.

*División de Avila.*—Intensísimo fuego de fusil y cañón por Robledo de Chavela.

*División de Soria.*—Sin novedad.

**Cuerpo Ejército de Madrid.**—Continúa el descalabro de las brigadas rojas en el frente madrileño. Después de intensa preparación artillera, el enemigo inició un ataque a las trece horas sobre el Cerro del Aguila y sector comprendido entre la Cuesta de las Perdices y Sicilia Molinero.

El ataque, precedido por tanques rusos, terminó en la más grande desbandada de los asaltantes. Seis tanques incendiados y dos inclinados, forman parte del botín que los rojos dejaron en nuestras manos.

Las brigadas que atacaron huyeron precipitadamente, yendo a refugiarse en el Balneario de la Playa de Madrid. Los tanques que las protegían volvieron sus fuegos contra los milicianos rojos, y, en impresionante ayuda a nuestros soldados, coadyuvaron al aniquilamiento de aquéllos.

Un nuevo ataque fué realizado con tropas de refresco a las veinte horas, con cuatro mil hombres en tres kilómetros de frente. El enemigo atacó por oleadas sucesivas, siendo rechazado y desorganizado en su huida. Dos de los tanques que protegían este avance quedaron en nuestro poder.

La moral de nuestros soldados supera a toda ponderación. Cuando más fuerte era la presión enemiga, salieron nuestras tropas de las trincheras y se abalanzaron sobre el enemigo con granadas de mano y arma blanca, haciendo en él una verdadera carnicería. Se le causaron más de 300 muertos, persiguiéndoles y desorganizándoles en su huida.

Según el relato de prisioneros cogidos hoy, son elevadísimas las bajas causadas a las brigadas internacionales. La Dimitroff ha sido totalmente destruida; de otra no quedan más que dos batallones. El batallón de Campesinos ha quedado reducido a 200 hombres.

En los encinares de El Pardo y Casa de Campo se está enterrando toda la escoria internacional que forma la vanguardia del ejército rojo.

**EJERCITO DEL SUR.**—El fuerte temporal reinante ha limitado las operaciones en estos sectores. Se han rechazado los intentos de ataque enemigos a nuestras posiciones.

Salamanca, 12 abril de 1937. De orden de S. E. el Generalísimo, el general segundo jefe de Estado Mayor, *Francisco Marfín Moreno.*

### Crónica de la guerra

## Elegía al Requeté desconocido

Yo no sé de dónde vienes ni quién eres. Por desgracia, si sé dónde vas. Tú, que vestiste capote de humildad franciscana, no has seguido entre lenguas de bayoneta calada el último camino triunfal de una marcha fúnebre. Has muerto sin rumor de agonía: una bala en la cabeza... y adiós.

Yo no sé quién eres; pero te he visto tan sólo entre las cuatro paredes desnudas del cementerio, que me han dado ganas de ofrendarte estas líneas, como una oración.

Y mira: sobre nuestras cabezas te han alzado en hombros. Te cubre la bandera de España: dos hilos rojos de sangre sobre el amarillo de tu frente muerta. Los cipreses, firmes, son tu escolta de granaderos. Detrás, como una teoría del silencio, Margaritas, Pelayos y Requetés.

Yo no sé de donde viniste;

pero sé donde vas... Ahí mismo te aguardan dos hermanos nuestros. Los trajimos hace dos días. Como tú, pasaron de esta muerte a la vida, sin que el mundo se diera cuenta de su paso. Solo los mudos cipreses fueron festivos; y, como a tí, formaron la guardia en dos hileras, firmes, arrogantes, hieráticos, mientras el viento rezaba en sus frondas una sa!modia ininteligible.

Ahí están, en la chavola del descanso seguro, mientras otros ascetas—capotes de humildad de «Poverino»—velan nuestro trabajo y vuestro sueño, vigias despiertos en la noche dormida de La Marañosa.

Ayer tú estabas con ellos, centineía alerta. Y sentiste la serreta, muerde que muerde en las alambradas; y sospechaste el intento y llamaste al compañero. La Marañosa se pobló de som-

## Diez tanques les fueron destrozados

## Más de 300 muertos dejaron en nuestro poder

## Las ametralladoras no pudieron contener la huida en masa de los marxistas

## La defensa de La Marañosa por los Requetés

(De nuestro enviado especial). —*Talavera (noche).*—La Marañosa es un magnífico balcón abierto a la hondonada del Jarama. Su cima, llave de Pinto, está defendida por soldados de la Tradición, que han dado



El Canallero. De estuquista, a cacique de masas; de cacique de masas, a jefe de Gobierno. Y entre medias, y como escalones de su carrera, huelgas, atentados, crímenes, incendios y robos a granel. Bajo la jefatura de su Gobierno, España soviética y ardiendo como gigantesca hoguera. He ahí un hombre elevado a la cúspide oficial de su país, no a fuerza de cultura y de talento, sino a fuerza de granujadas. Se sostiene sobre un Himalaya de ruinas y de cadáveres, por cuya base discurren ríos de sangre y de lágrimas. Pero desde la altura de ese Himalaya se despeñará pronto este bandido para estrellarse entre las maldiciones de todos los españoles decentes y de todos los hombres civilizados del mundo.

bras y de fogonazos. Se abortó el ataque. Los rojos bramaban ciegos de ira.

—¡A por ellos!—dijo alguien. Y una bala traidora te cortó el camino. Sólo tú dejaste para siempre, ese día, La Marañosa. Si hubieras visto a la luz del nuevo día el tributo de los 27 cadáveres rojos, te habrías llenado de orgullo patrio.

Pero... descansa en paz. En tu honor han vibrado tres vivas secos: los vivos clásicos y reglamentarios del Requeté. Ya estás junto a tus hermanos.

La tierra, al golpear el ataúd, tiene ecos de redoble de tambor

pruebas en más de una ocasión de poseer un temple de verdadera infantería española y un afán de vencer siempre, que lo han aprendido de sus hermanos los navarros. La Marañosa está defendida por el Tercio del Alcázar.

La ofensiva general que los mercenarios de Miaja han desencadenado por la carretera de La Coruña, ha tenido también sus repercusiones en el sector defendido por los Requetés. Aunque no con la violencia de otros sectores, también los marxistas intentaron romper el cerco por las líneas del Jarama. La primera noche —el día 10— el celo de los centinelas abortó el ataque, que, sin duda, estaba preparado para la madrugada.

Poco después de la media noche oyeron los requetés de guardia, a pocos metros de las trincheras, junto a las alambradas, cómo los marxistas, que a favor de la noche oscura habían logrado ganar terreno, cortaban los espinos de alambre.

Arrastrándose, pegados los pardos capotes al suelo, los Requetés del Tercio del Alcázar lograron localizar al enemigo. Una descarga cerrada fué su salud.

Y al momento, ayes de los heridos y fuego cerrado de los que cubrían la maniobra traidora. Fué entonces cuando los marxistas quisieron ganar la partida que, al sorprenderles, la podían dar por perdida. Y arreció el ataque. En verdad, lo que arreció fué el intento desesperado de romper la línea que los Requetés les habían tendido para obstaculizarlos la retirada. Tres horas de fuego intenso en que no se vela más que los ojos busca-

dores de los fogonazos, ni se oían más voces que las de los heridos reclamando la evacuación y las que daban los milicianos buscando la salida de aquel atoladero en que se hablan metido.

Aún continuó el fuego, aunque con menos intensidad, casi hasta el amanecer, a cuya hora no se oía un sólo tiro.

El enemigo, que fué castigadísimo, dejó abandonados sobre el campo junto a las alambradas, parte de las cuales había sido ya cortada, 27 cadáveres, todos con armamento y municiones.

El celo que los Requetés del Tercio del Alcázar han demostrado ha sido muy elogiado por el Mando.

## PERFIL DEL DIA

Prieto, el cacique de Bilbao, hace una rápida visita a Madrid. Y no más lejos que al día siguiente inician los rojos en el frente madrileño una ofensiva vigorosa. Más claro, agua. Prieto, gran pillo, logró convencer a la Junta de Defensa de Madrid para que ayudase a las fuerzas de Euzcadi con una acción violenta en este frente de Castilla, encaminada a distraer tropas nacionales del frente vasco. Y de paso, un tanteo de las líneas defensivas de nuestro Ejército alrededor de Madrid, por si hubiesen quedado flojas a causa de la ofensiva en Vizcaya... Todo, muy de Prieto.

Pero sus argucias se estrellan ante la sabiduría y la previsión del Mando nacional. No hay que decir que ante el heroísmo de nuestras tropas. Los rojos, en sus intenciones, están sufriendo tremendos descalabros. Sus cadáveres se apilan frente a nuestras trincheras. El cerco—ya se ve—es inmovible. Y por otra parte, después de la pausa impuesta por el aprovisionamiento, la actividad nacional vuelve a iniciarse en el frente de Vizcaya con un intenso cañoneo. Mal que pese a ese granuja de Prieto.

en semana de Pasión. Una Margarita—ojos negros en tez morena que encuadran rizos de luto—deja caer en la tumba unas flores. Otras dejan caer sus lágrimas. Todos nuestras oraciones. Sobre la tierra arenosa hay un túmulo más.

Desde el camino triste del camposanto, se ve el esqueleto de lo que fué Alcázar. En las cuencas vacías de los ojos que abrió la rompedora, hay un iris azul de cielo. Yo no sé por qué, glorioso Requeté desconocido, me traen esas ruinas con sus cuencas vacías el recuerdo de lo que tú serás mañana...—MINER OTAMENDI.

### Cómo murió el jefe de los tradicionalistas catalanes

Barcelona.—Hace dos días don Miguel Junyent, jefe de los tradicionalistas de Barcelona y director que fué de «El Correo Catalán», se sintió enfermo en la casa de unos amigos en donde estaba escondido.

Presintió que su fin llegaba y con el propósito de buscar los auxilios religiosos se determinó a salir de su escondite, haciéndolo de noche y buscando por calles extraviadas el lugar donde se escondía un sacerdote.

Una vez realizados sus propósitos de confesar, decidió volver a su propia casa, la cual estaba vigiladísima por patrullas de milicianos. Estos, al reconocerle, redoblaron la vigilancia para que no pudiera escapar.

Dieron cuenta a los dirigentes de la F. A. I y a la mañana siguiente se presentó una patrulla a prender al señor Junyent. Salió a abrir la propia hija con rostro lloroso y preguntada dónde estaba su padre, los condujo a una habitación donde apareció el cadáver del señor Junyent entre cuatro cirios, bajo los brazos amorosos de un gran crucifijo.

Los milicianos, blasfemando, abandonaron la casa amenazando a la hija del señor Junyent al ver que la muerte había frustrado sus propósitos.

### En la zona roja de Aragón, Ascaso :-: declara el estado de guerra :-:

Jaca.—Se conoce el texto íntegro del decreto que firmó recientemente Ascaso, presidente del flamante Consejo de Defensa de Aragón, declarando el estado de guerra en la desgraciada zona marxista bajo su firmanza.

Dicho decreto dice así:

«En vista de las graves circunstancias del territorio, y de acuerdo con mi Consejo, vengo en decretar:

Artículo primero. Queda declarado el estado de guerra en toda la zona de mi autoridad.

Artículo segundo. Serán fusilados sin formación de causa:

- a) Los que llevasen armas sin licencia.
- b) Los que desobedezcan mi legítima autoridad.
- c) Quienes circulen por las calles después de las ocho de la noche sin la debida autorización.

Tejidos del Reino y Extranjero  
Sastrería de Militar,  
Eclesiástico y Paisano  
Especialidad en géneros de punto  
**Aurelio López Martínez**  
(Antigua Casa de Sobrinos de Romillo)  
Las mejores CAZADORAS  
y las más baratas  
COMERCIO, 25  
TOLEDO

### Manifestaciones de los prisioneros del batallón rojo "Malatesta,"

Salamanca.—Los 150 prisioneros del batallón rojo «Malatesta», apresados en el frente de Vizcaya durante el día de ayer, han afirmado que en las filas marxistas nadie oculta su convicción de la inevitable victoria nacional.

Con esta moral se lanzan al ataque, con la seguridad de este desenlace y deseosos de que no se haga esperar la ansiada liberación, parten a este frente millares de jóvenes católicos y patriotas a quienes se les quiere imponer la utopía separatista, reñida con el sentir unánime del verdadero pueblo vasco.

OBJETOS PARA REGALOS  
CRISTALERIA Y PORCELANA  
RELOJERIA — BISUTERIA FINA  
**SEBASTIAN DIAZ-MARTA**  
APARATOS Y MATERIAL ELECTRICO  
Comercio, 10 TOLEDO

**ANGEL DIAZ**  
Frutas selectas de todas clases  
Tendillas 6, - TOLEDO

### El porvenir del Gobierno Largo Caballero

Salamanca.—Respecto a la situación del actual Gobierno de Valencia, se sabe que está en crisis desde la caída de Málaga, que fué un rudo golpe y demostró la desorganización latente. El Gobierno constituido en septiembre de 1936 bajo la presidencia de Largo Caballero, parecía que iba a lograr la unión de la C. N. T., el partido socialista y el comunista, pero la derrota de los marxistas en Málaga sirvió para emprender una campaña a muerte contra la C. N. T. Largo Caballero cedió ante la imposición de un partido y destituyó a su amigo Asensio por Carlos Baribar, pero, entretanto, continúa la situación delicada. Los socialistas, comunistas y otros partidos republicanos de izquierda le atacan, pero Largo Caballero se obstina en permanecer en su puesto, y como nadie quiere tomar la responsabilidad del cargo, la situación puede continuar meses.

**La Marquesina**  
CHATOS CON TAPA  
DE COCINA  
GRAN MARQUESINA  
CON TAPA 10 CENTIMOS  
Belén, núm. 2.—TOLEDO

**Ferretería y Quincalla**  
Vda. de Víctor Sánchez-Beato  
GRAN SURTIDO EN BATERÍA  
DE COCINA  
Cadenas, núm. 16.—Teléfono, 1816  
TOLEDO

**VICENTE MORENO**  
FERRETERIA — QUINCALLA  
HERRAMIENTAS — BATERIA  
DE COCINA — CLAVAZÓN, ETC.  
MATERIAL ELECTRICO Y RADIO  
Belén, 10. TOLEDO Telf. 1845

## ACOTACIONES HISTORICAS

Colaboradores de EL ALCAZAR

Por F. CORTINAS MURUBE

### Porque por maravilla le perdía un sermón

leyendo la Vida de Santo Tomás de Villanueva, ejemplar y norma de obispos y prelados, por el insigne escritor agustino P. Miguel Salón, editada en la imprenta del Real Monasterio del Escorial el año 1925, hallé la frase tan clásica que sirve de título a esta acotación. Es el final de un párrafo que verdaderamente deseo transcribir íntegro. Hablando Santo Tomás, como grande orador sagrado, dice el autor de la hermosa biografía: «Voló en pocos años su fama por Castilla, de manera que llegando a los oídos del emperador Carlos V, de gloriosa memoria, y de su esclarecida y religiosa sima mujer la emperatriz, quisieron oírle un día. Fué tanto lo que en aquel primer sermón que le oyeron gustaron sus almas, y lo que descubrieron haber puesto el Espíritu Santo de sus dones y gracias en este buen Padre, y lo que se aficionaron a su doctrina, y la opinión que concibieron de su religión, espíritu y celo de la salud de las almas, que luego mandaron escribir a su Provincia, cómo le querían y nombraban por su predicador, y gustaban que residiese lo más en Valladolid para su regalo y espiritual consuelo. Oíanle muy de ordinario, así en algunas cuasresmas que les predicó, como en los principales domingos y fiestas del año, confesando ambos a dos el grande provecho que de sus sermones recibían sus almas, y lo que su palabra cada vez que le oían, les alumbraba y encendía en el divino amor. Lo mismo confesaban púb-

licamente todos los prelados, príncipes y señores de aquella Corte, y cuantos en ella residían, siguiéndole con una rara y nunca vista devoción; de manera que no predicaba sermón que no concurriesen y se hallasen en él muchos obispos y títulos, y casi todos los Consejos y las personas más nobles y calificadas de aquella Corte; y no como acaece algunas veces, llevados del corriente de la gente, sino atraídos solamente del gran bien y fruto que oyéndole experimentaban en sus conciencias. Del mismo emperador se refiere, que siempre que estuvo su majestad en Valladolid, tenía mandado a sus capellanes le avisasen siempre que predicase, dónde había de ser, cuando no era sermón de su Capilla Real, y alguna vez que no le parecía ir público, iba a oírle disimulando, porque por maravilla le perdía sermón.»

Creemos de una pura belleza cristiana la referida anécdota imperial. Toda la santa vida del famoso arzobispo de Valencia está finamente malizada de la admiración de Carlos V hacia él, y conmueve los corazones ver cómo el apóstol y el rey celebran su mutua alianza en la cumbre de la Hispanidad. ¡Esta lección de verdadero catolicismo, de intensa piedad castellana, fué la más rica herencia que tuvo de sus gloriosos padres el gran Felipe II, vértice de la Monarquía tradicional!

### Consejos del emperador a su hijo el príncipe

En la «Vida y hechos de Car-

los V», por Sandoval, se contienen unos avisos a su hijo el príncipe don Felipe, de los cuales copiaré el siguiente, para que sea lógicamente interpretado hoy, es decir, con arreglo a las necesidades de la práctica actual de defensa de España, felizmente ahora amiga de Portugal y su prevención contra las alvosías del Gobierno francés. La lectura es de fácil adaptación a nuestro tiempo:

«Y quanto a las Indias debeis tener cuidado de mirar siempre si los dichos franceses querrían embiar armada hacia allá a la disimulada, o de otra manera, y debreys apercebirlos Gobernadores de aquellas partes para que esten sobre aviso, y donde y quando fuese menester conforme a ello resistir a los dichos franceses, y aunque ellos habian emprendido muchos veces de ir allá se a visto que sus armas no an durado, y demás desto quando se las resiste, luego afloxan y se deshazen, y asi haze mucho al caso salirles presto a la mano y debreys tener buena inteligencia con Portugal señaladamente por lo que tocara a las dichas Indias, y defensión dellas.»

Vemos aquí una semejanza con la situación presente de la guerra y la diplomacia española: unión y simpatía moral y material de los nacionales con los portugueses; y, en cambio, vigilancia, indignación y lucha contra el manifiesto peligro de la traición de Francia en la frontera. La alegría de la victoria y la seguridad de la paz están claras en esa advertencia famosa sobre nuestro amigo natural y sobre nuestro enemigo de siempre.

¡Avisos del emperador a su hijo el príncipe Don Felipe!

(Prohibida la reproducción sin citar la procedencia).

## Más de 9.000 muertos llevan perdidos los rojos en tres días

Salamanca.—El Boletín de información del Cuartel general, del 11, decía lo siguiente:

Ejército del Norte.—Quinta División: Sin novedad.

Sexta División: El enemigo atacó la posición de Cigán en el frente de Santander, siendo duramente rechazado, cogiéndosele 15 muertos y siete prisioneros. En Vizcaya, y en la posición de Arralde, van enterrados 77 muertos enemigos del ataque rechazado a dicha posición. En este frente se han presentado 21 milicianos con armamento y 40 paisanos.

Octava División: Sin novedad, con ligeros tiros y cañoneo.

División de Avila: El enemigo ha iniciado nuevos ataques en el sector de Robledo de Chavela, que han sido rechazados durísimamente, cogiéndose al enemigo 37 muertos, 56 fusiles y abundante material de guerra todavía no clasificado.

División de Soria: En el sector de Soria, sobre la carretera de Guadalajara, un intento de ataque enemigo fué deshecho por nuestras armas automáticas que le obligaron a replegarse con gran número de bajas.

Cuerpo de Ejército de Madrid: Un grande e intenso descalabro han sufrido las fuerzas rojas en el

frente de Madrid. Intensos y reiterados ataques, tras potente preparación artillera, han sido duramente rechazados, siendo segadas materialmente las oleadas de asalto del enemigo, que fué paralizado por nuestras fuerzas no obstante haber realizado el ataque con 42 tanques, de los cuales quedaron siete en nuestro poder. El lugar donde el ataque revistió más importancia fué en el Cerro del Aguila y Cuesta de las Perdices, en que intervinieron las brigadas de extranjeros y los batallones 57 y 58 de campesinos, a los que se produjeron tres mil muertos de los dieciséis mil atacantes. Las fuerzas de la Ciudad Universitaria, en el momento más culminante del ataque, salieron de sus trincheras cantando el himno de la Legión y acometiendo al enemigo por el flanco. Al ser rechazadas las fuerzas atacantes, fueron ametralladas por las propias armas automáticas de los rojos, para contener así el derrumbamiento de sus propias líneas.

El comportamiento de las tropas supera en heroísmo y técnica a cuanto pueda decirse. El día de hoy ha sido de gloria para nuestras tropas y de descalabro para los rojos.

Ejército del Sur: Intentos de ataques en diversos puntos fueron rechazados apenas iniciados.

### El general Iruretagoyena recorre los frentes

Boadilla del Monte.—El general Iruretagoyena, acompañado de su comandante jefe de Estado Mayor, ha visitado diversos lugares del frente, recorriéndolos y dirigiendo en muchos de ellos la lucha contra los rojos y felicitando a los oficiales y tropa que, cada vez que los rojos arribaban en sus ataques, aumentaban su espíritu y entusiasmo.

### Seis tanques rojos inutilizados por nuestras fuerzas

Navalcarnero.—Por los sectores de Aravaca y Cuesta de las Perdices, aproximadamente a las tres y media de la tarde, después de una mañana de calma relativa, sólo turbada por un espaciado paqueo, surgieron una docena de tanques enemigos, que iniciaron su fuego. Nuestros soldados, difícilmente contenidos por sus jefes, se lanzaron al ataque de modo fulminante, en tanto que la infantería enemiga, formada casi en absoluto por brigadas internacionales, intentaba avanzar. La lucha fué intensa; pero ya desde los primeros momentos pudo apreciarse que la acción de los soldados nacionalistas se imponía con coraje. Dos de los tanques enemigos habían sido inutilizados en el primer cuarto de pelea; más tarde otros cuatro carros enemigos paralizados, eran la tumba de acero de sus ocupantes.

EXTRANJERO

## El Gobierno belga acepta la invitación franco-inglesa para organizar la conferencia económica internacional

Se asegura que va a producirse la crisis del Gobierno rumano inmediatamente

### Son cada vez más tensas las relaciones ruso-japonesas, dice el ministro nipón de la Guerra

Tokio.—El Ministerio de la Guerra ha declarado en un discurso, ante la Asamblea de comandantes de división, que las relaciones ruso-japonesas eran cada vez más tensas y que era absolutamente necesario que fuese puesto al corriente de la gravedad de la situación a todo el pueblo japonés. Hizo notar que el plan de rearme japonés únicamente hace frente a la política activa de los soviets en el Extremo Oriente y que deberían permitir al Japón enfrentarse con una situación crítica.

### El nuevo embajador soviético en Francia

París.—«Le Jour» publica las siguientes noticias biográficas del nuevo embajador de la U. R. S. S. en Francia:

Moscú.—Se precisa en los centros oficiales, que Jacques Sourits, embajador de los soviets en Alemania, sustituirá a Pontekine en la Embajada de París.

Sourits es una de las personalidades más destacadas de la diplomacia soviética.

Fue embajador en Kabul, después en Oslo y luego durante diez años en Ankara, y cooperó por la amistad turco-soviética.

Después fue a Berlín, donde ha permanecido dos años.

Está condecorado con la Orden de Lenin, distinción raramente concedida a los trabajadores intelectuales de la U. R. S. S., siendo él y Javiov, embajador soviético en Mongolia, los únicos embajadores que la poseen.

### La entrada en China de los productos del Japón

París.—Noticias llegadas de Tokio aseguran que han llegado a un acuerdo los Gobiernos de China y del Japón acerca de la entrada en el territorio chino de los productos del Japón. Se ha llegado a un resultado satisfactorio para normalizar el comercio de azúcar y algodón entre los dos países.

Las mercancías niponas no serán boicoteadas en adelante.

### El «Mar Cantábrico» transportaba balas dum-dum

París.—A bordo del «Mar Cantábrico», que llevaba un cargamento de armamento para los rojos

españoles, fueron encontradas por los nacionales balas explosivas. Eran parecidas a las usadas por las tropas del Negus; municiones fabricadas para la caza mayor y que los comunistas tenían intención de emplear contra seres humanos.

## Un huracán en los Estados Unidos ocasiona veinte muertos y cincuenta heridos

### Alemania protesta ante el Gobierno del Sur de Africa.-Italia establece nuevas vías aéreas

#### Huracán en los Estados Unidos

Nueva York.—Un huracán de extremada violencia se ha desencadenado sobre los Estados de Georgia, Alabama, Tennessee, Luisiana y Mississippi, que en algunos puntos han quedado devastados, destruyéndose las cosechas y derribando infinidad de casas y pequeños edificios.

Según los primeros informes, a consecuencia del hundimiento de los edificios y caída de objetos han resultado muertas veinte personas y otras cuarenta, gravemente heridas; el número de heridos leves es muy considerable y las pérdidas se valoran en varios centenares de millones.

#### Protesta alemana

Capetown.—El ministro de Alemania en la ciudad del Cabo, señor Emil Wiehl, ha entregado al presidente del Consejo de ministros, general Herizoz, una nota, protestando contra la proclama publicada la semana pasada, con intención de poner fin a la intensificación de la propaganda alemana en sus antiguas colonias en Africa del Sur-oeste. Entre otras cosas, dice la nota:

«El Gobierno alemán levanta su voz de alarma, pero deja en manos de la Unión de Sud Africa el dar los pasos necesarios para que la proclama no tenga efectos deplorables para los intereses alemanes.»

#### Nuevas líneas aéreas italianas

Roma.—Se han inaugurado dos

Bruselas.—En el Consejo de ministros, reunido hoy en esta capital, se ha expresado la conformidad del Gobierno belga a la invitación franco-inglesa, a fin de que el señor Van Zeeland, presidente del Consejo de ministros, realice los trabajos preliminares para la preparación de una futura conferencia económica internacional.

#### Rumores de crisis en Rumania

París.—Se asegura que va a producirse inminentemente una crisis en el Gobierno rumano que preside el señor Tataresco.

Dos ministros de tendencia fascista saldrán de la formación ministerial.

importantísimas líneas que unirán a Italia con otros países.

La primera es Roma-Túnez-Tripoli, y la segunda Roma-Venecia-París.

A la llegada del primer aeroplano, en el aeropuerto de Le Bourget, en la capital francesa, se han reunido con los consejeros de la nueva línea los agregados de las embajadas y representantes periodísticos, quienes han felicitado a los primeros pilotos que han realizado felizmente este primer viaje.

### Los trabajos de decoración de la Exposición de París no terminarán hasta fines de junio

Berlin.—La Asociación de Escultores Pintores de Francia ha comunicado oficialmente al Comité directivo de la Exposición de París que, a consecuencia de la entrada en vigor de la semana de cuarenta

horas, no terminarán sus trabajos antes de fines del mes de junio.

#### Entierro del «Rey de los Gitanos»

Varsovia.—Con asistencia de una inmensa multitud, se ha efectuado en el cementerio católico de esta ciudad, el entierro de Miguel Kevick, llamado «el rey de los gitanos», muerto a consecuencia de unos disparos hechos por asesinos desconocidos, en la tarde del pasado jueves.

Al sepelio han asistido delegados de los gitanos de Checoslovaquia, Hungría y Rumania.

José Kevick de Pinsk, actuó como regente real, hasta que Casimiro, hijo del finado, que tiene dieciséis años, alcance mayoría de edad.

El regente, después del entierro, pronunció un discurso, diciendo que los gitanos están hartos de vagar por el mundo y que esperan que Mussolini les ayude a establecerse en Etiopía, para ayudar a la colonización de aquel país.

UNA CRONICA DE «LE JOUR»

## La alegría de combatir bajo la bandera del Tercio, para ver a la España libre de comunistas

París.—H. de Vilmorin, enviado especial de «Le Jour», envía a su periódico la siguiente crónica:

«Frente de Madrid. La 8.ª Bandera de la Legión española está mandada por un teniente coronel.

Este oficial, todavía joven, es un viejo africano. Cinco veces herido, condecorado con las más altas recompensas: la Cruz Laureada de San Fernando y la Medalla Militar, supo siempre dar el ejemplo. Prepara sobre el plano el avance de sus compañías, decide la acción sobre el terreno.

\*\*\*

Un sentido del ataque le guía infalible e inexplicablemente como a los pájaros, el sentido de la dirección. Sencillo y sabiendo servirse de su simplicidad, es el amigo de sus soldados. Valeroso, con el ansia del riesgo y del ejemplo, toma parte en los combates en medio de sus hombres.

En fin, es un verdadero jefe que sabe ganar y conservar después la admiración y el cariño de sus legionarios, entre los cuales conozco a varios franceses. Uno de éstos me decía ayer: «¡Con un coronel como éste no se tiene miedo!» ¡Qué cumplimiento para el jefe y para el soldado!

\*\*\*

Hay que suponer que tales oficiales requieren a tales hombres, porque es a esta misma bandera a la que pertenecía un parisiense muerto en el anonimato ante Madrid, en las filas de estos rudos y bravos españoles «que guardan la fortaleza de la roca y de la montaña». Mientras que sus camaradas transportaban hacia la retaguardia su cuerpo inanimado, un carnet cayó de uno de sus bolsillos, del cual copié las líneas siguientes:

«Más tarde, cuando esté tranquilo, pondré estas notas al día para enviarlas a todos los que me han conocido y que no han comprendido el impulso de mi juventud y mi ideal por una vida dedicada al sacrificio y a la acción...»

Represalias

### Cuatro pescadores noruegos han sido detenidos en territorio ruso

Berlin.—Cuatro pescadores noruegos pertenecientes a la tripulación de un barco de pesca, se internaron por equivocación en territorio ruso, siendo detenidos inmediatamente por los funcionarios soviéticos.

El capitán del barco no osó descender a tierra para formular la reclamación correspondiente por temor a ser encarcelado también.

El embajador de Noruega en Moscú ha hecho gestiones cerca del Gobierno ruso para que sean puestos en libertad los cuatro prisioneros, que se habían internado en Rusia, creyendo que se trataba de Finlandia.

Se dice que se trata de un acto de represalia por la detención de espías rusos en Noruega.

### «Pañerías La Campana», Primera Casa en Uniformes Militares

Campana, núm. 5  
SEVILLA

### CHACON

Especialidad en Artículos de Labores  
Sagasta 8  
SEVILLA

## En Irlanda, se censura la actitud inglesa ante los acontecimientos de España

Dublin.—El periódico «The Irish Independent» publica un editorial denunciando la reprochable catadura moral de la actitud que se mantienen en determinadas esferas oficiales y diarios británicos con respecto a la guerra de España, inspirada en conveniencias políticas que pueden hallarse equivocadas.

El periódico citado se lamenta de que durante los pasados meses se haya venido formando cuidadosamente en Inglaterra un estado de opinión contrario a los nacionales añade que existen pruebas innumerables, escrupulosamente exactas, de las atrocidades cometidas por los rojos, haciendo resaltar cuán diferente ha sido la ejemplar actuación de los nacionales. A pesar de esto, clérigos británicos, políticos y personas de relieve de otras clases, continúan vilipendiando al general Franco y a los que luchan a su lado, pretendiendo que en la guerra de España «una parte es tan mala como la otra». Esta posición de una considerable fracción de la opinión inglesa es inadmisibles y fué oportunamente denunciada en la Prensa irlandesa por el marqués de Merry del Val, que la consideraba fruto de la actividad de los agentes de Moscú.

Evidentemente, hubiera podido permanecer tranquilamente en mi casa, y con la ayuda de todos conseguir una plaza al sol. ¿Para qué me hubiera servido? He preferido partir, abandonar toda familia, patria, amigos, tranquilidad... y mi querido París, donde he dejado tantos recuerdos...

Viejos soldados que habéis medido mi juventud con relatos de guerra, todos los horrores que me habéis contado los he vivido... el fango, la lluvia, los insectos. Las largas noches de guardia frente al enemigo, los días pasados sin comer, las marchas forzadas y los zapatos que o hacen daño..., el frío de las montañas, los terribles vientos de Huesca, de Teruel, de Madrid..., el reposo, el relevo esperado desde hace largos días y que no llega.

Vosotros solos sabéis, vosotros que habéis vivido horas parecidas, lo que es sufrir en silencio. ¿Sufrimientos? Sí y no. Los días de tristeza en que uno se encuentra solo en medio de extranjeros hablando mal su idioma y comprendiéndole mal, porque son de otra raza, sí...

Pero alegría profunda también del sacrificio que da resultados, amistades que se establecen, cartas encantadoras de una madrina de guerra que viene a alterar la monotonía del campo de batalla, reuniones por la noche en un abrigo bien apretados alrededor de una vela, donde se cantan y se comunican las impresiones.

Alegría también de luchar por la libertad contra el comunismo y la barbarie. Alegría de encontrar por todas partes simpatías por el hecho de ser francés... Después de esta guerra mi vida habrá sido bien aprovechada, y podré decir como Luis XVIII:

«He vivido bastante, porque he visto a España libre.»

He aquí cómo algunos jóvenes franceses, arrastrados por el ideal, realizan silenciosa y valerosamente el deber que se han asignado.»

# La vida en Toledo | Una magnífica fiesta patriótica en Rojas organizada por la colonia valenciana de Toledo

La función del domingo en Rojas, organizada por la colonia valenciana en homenaje al Generalísimo al Ejército y a las milicias nacionales, constituyó un brillantísimo éxito, ya iniciado en las primeras horas de la tarde con la llegada de la banda de la Legión, que había de intervenir en la fiesta, y a la cual el público toledano, congregado en gran número en Zocodover, dispensó un recibimiento entusiástico.

El teatro ofrecía magnífico aspecto. En la fachada principal, al lado derecho, lucía una artística barraca valenciana.

La embocadura del escenario se hallaba engalanada con la bandera nacional y las del Requeté, Falange y Renovación.

Abrió la fiesta la banda de la Legión interpretando magistralmente diversas composiciones.

Fue aplaudidísima.

El apunte escénico «La nota grave», original de autor anónimo, fue representado por tres magníficos aficionados toledanos, la señorita Gloria Eymar y los señores Muñoz (don Samuel) y Lanza (don José), que oyeron muchos aplausos.

La banda del Tercio interpretó también «El sitio del Alcázar», y el maestro García Ruiz, después de dirigirlo por primera vez, cedió la batuta, para que lo bisase, al autor maestro Martín Gil, director de la banda de la Academia militar de Toledo y defensor del Alcázar.

## El gobernador general del Estado visita las ruinas del Alcázar

El gobernador general del Estado, acompañado de su familia, visitó el pasado domingo las ruinas de nuestro glorioso Alcázar, dedicando a sus heroicos defensores frases de elogio y patriotismo.

Le cumplimentaron, entre otras personalidades, el gobernador civil, señor Cirujano, asistiendo ambos gobernadores a la misa de doce en el templo primado y saliendo inmediatamente para Leganés, por cuyo motivo el señor Cirujano no pudo asistir a la función benéfica de Rojas.

### La Casa de las Novedades MEDEL Y CRUZ

Tejidos, Mercería, Perfumería y Confecciones.—Emblemas para Requetés y Falange.—Equipos de novias. Siempre las últimas novedades para señoras.  
(PRECIO FIJO)  
Cuatro Calles, 3 TOLEDO

### CASA SANCHEZ

Cafés, azúcares conservas y legumbres. ¡No compre sin consultar mis precios!

Santo Tomé, 27  
TOLEDO

### Calzados Agudo

Elegancia, Calidad y Economía  
Compre en esta Casa  
: y se convencerá :

HOMBRE DE PALO, núm. 8  
TOLEDO

A continuación don Juan López Ayllón recitó admirablemente la poesía «Volvió a amanecer», de que es autor, y «Todo un tesoro», de don Emilio Ferraz. La encantadora niña Josefa Clara Carmena, ataviada con traje de bargueña, declaró después maravillosamente «Romancero del Alcázar», del señor Ferraz, siendo calurosamente ovacionada.

«El loco de Mont-Blanch», milagro de San Vicente Ferrer, vertido del valenciano al castellano por don Eduardo Juliá, fué interpretado por los niños del Colegio Sadel, Julio de la Puente, José María Sanz de Diego, Pablo Delgado, Jesús Galiano, Bernabé Galiano, Félix Gabriel Rojas, Agustín Martín, Manuel Gordo, José María Salazar y Alfredo Pérez.

Por último, fué presentada una apoteosis patriótica de maravilloso efecto, interviniendo en ella las lindas señoritas Carmina Calvo, Conchita Berzosa, Lucía Núñez, Puri Manso, Aurita Rodríguez, Carmen López, Joaquina Guillén, Sacramento Vaquero y Conchita López de Saa. La señorita Lolita Moreno representaba a la región valenciana, sirviéndole de paje la niña Carmencita Juliá, y la provincia de Toledo estaba encarnada por la niña Josefa Clara Carmena.

## El P. Huidobro, de la Compañía de Jesús, muere gloriosamente en el campo de batalla

El domingo 11 del actual encontró muerte gloriosa en la Cuesta de las Perdices el P. Huidobro, de la Compañía de Jesús. El joven jesuita se encontraba cumpliendo con su sagrada misión, cuando un disparo de mortero fué a alcanzar su cerebro, que destrozó por completo. El P. Huidobro desempeñaba el cargo de capellán de la cuarta bandera de la Legión, y como bravo y heroico legionario, supo ofrendar su vida por Dios y la Patria, haciendo honor a su credo legionario.

El cadáver será trasladado a Toledo en la tarde de hoy, verificándose el entierro en la mañana del miércoles. Es de esperar que los toledanos asistan a tan sentido acto, para testimoniar amor y admiración a quienes generosamente ofrendan su vida por la salvación de España.

## Parroquia de Santo Tomé

### El Rey de Reyes es llevado procesionalmente a los enfermos

El pasado domingo, en la parroquia de Santo Tomé, se celebró un acto de gran esplendor y brillantez, en el que los católicos toledanos pusieron una vez más de manifiesto su amor acendrado al Rey de Reyes. Jesús-Hostia fué llevado públicamente a los enfermos de la parroquia, quienes agradecidos exclaman: «¡Señor, yo no soy digno de que entres en mi casa!»

La procesión, que salió del templo parroquial a las siete de la mañana, revistió gran solemnidad. Abrió paso la cruz parroquial, a la que seguían multitud de feligreses, colocados en dos hileras, con cirios encendidos. A continuación, el Rey de Reyes, bajo palio de honor, llevado por caballeros cristianos y escoltado por guardias civiles y de asalto. Formaban la comitiva los concejales del distrito;

Representaciones de los institutos armados y milicias nacionales contribuyeron al esplendor del cuadro, que fué aplaudidísimo.

El gobernador militar, coronel Fuentes, acompañado de dos bellas señoritas ataviadas con trajes regionales, descubrió un retrato del Generalísimo, que fué saludado con el himno nacional y con

una imponente ovación. El coronel Fuentes fué también aplaudidísimo al aparecer en el proscenio y al retirarse.

Los organizadores de la fiesta, y especialmente el secretario del Gobierno civil, señor Afán de Ribera, y el director del Instituto, señor Juliá, fueron muy felicitados por el gran éxito del acto.

## La comunión de los niños de las escuelas

Asiste el señor Obispo, doctor Modrego

Desde las primeras horas de la mañana, bullían por las calles colindantes a la Catedral multitud de almas infantiles, cuyos semblantes alegres reflejan claramente la satisfacción que sienten por ver llegado el momento de poder saciar su hambre de pan celestial, que hubieron de padecer durante los años del laicismo.

Llegó la hora de recibir a Jesús Sacramentado. Su excelencia el Obispo auxiliar, doctor don Gregorio Modrego, se dirige a los escolares de nuestra imperial ciudad con tiernas y sentidas frases, que reciben con gran cariño y les sirven como preparación inmediata.

Los niños, pendientes de la palabra del señor obispo, piensan en la infancia de Jesús, en el mejor de sus amigos, y en sus semblantes parece adivinarse una promesa fiel y constante de amor a Jesús, acercándose a recibir la Sagrada Comunión como verdaderos ángeles.

## Solemne bendición de la bandera del Requeté en La Mata

Son algo más de las nueve de la mañana; en la plaza de Zocodover se encuentran los autos que han de llevarnos a La Mata, donde, solemnemente, se celebrará la bendición de la bandera del Requeté.

Por fin llega la hora señalada para la partida; nuestros coches se ponen en marcha, y tras un recorrido en el que las estampas del paisaje castellano van sucediéndose unas otras, a modo de cinta cinematográfica, llegamos al pueblo de La Mata. En las inmediaciones esperan nuestra llegada, formadas correctamente a lo largo de la carretera, numerosas representaciones del Requeté, Margaritas y Pelayos del simpático pueblo mencionado. Los vtores y aplausos se suceden durante largo rato sin interrupción. También acude a recibirnos una sección del escuadrón de Caballería, cuyo mando tiene a su cargo el bizarro capitán don Carlos Menca y el bravo alférez Barón de Pinos.

Coincidiendo con nuestra llegada, se presentó una nutrida representación del vecino pueblo de Alcabón, integrada por Margaritas, Requetés y Pelayos.

A los acordes del himno nacional y Oriamendi, nos dirigimos, por las animadas calles en las que el vecindario agrupado tributa calurosos vivas a España y al Requeté, a la plaza, donde, artísticamente adornada, se encuentra instalado el altar, celebrándose en él la solemne ceremonia de la bendición de las banderas del Requeté local. Como el tiempo no quiso sernos propicio, no pudimos celebrar, como era nuestro deseo, la misa de campaña. Nos trasladamos a la iglesia, donde se verifica el santo sacrificio, oficiando el prestigioso sacerdote don Juan José Robredo.

Ocupó la sagrada cátedra don Emiliano Segura, que con elocuentes y sentidas frases comentó el significado del acto.

Terminada la misa, y en presencia del alcalde, comandante del puesto de la Guardia civil, capitán y alférez de la sección de caballería del Requeté, Junta Carlista de Toledo, presidente del Requeté de La Mata y Alcabón, desfilaron en marcial formación las secciones armadas del Requeté, Margaritas y Pelayos. Durante el desfile, el vecindario, que se encontraba agrupado en las calles del trayecto, tributa numerosos y entusiásticos aplausos a las secciones del Requeté, quienes proseguían su desfile marcial.

A continuación hubo un pequeño refrigerio. Momentos después se celebró una comida familiar, servida por simpáticas y bellas Margaritas de la localidad.

Por la tarde, se celebró una fiesta religiosa, cantándose el santo rosario, siendo expuesta a continuación su Divina Majestad, terminándose con la reserva y bendición.

Contribuyeron notablemente a la solemnidad del acto el presidente local José Antonio Sanmiguel; el médico de la localidad, don Federico Fernández Vázquez, la presidenta de Margaritas doña Victorina Saldaña de Sanmiguel y el exdiputado a Cortes don Felipe Sánchez Cabezedo.

Ya al anochecer regresamos a nuestra imperial ciudad, llenos de alegría y satisfechos al ver que la tradición símbolo de la fe y honra de las páginas de nuestra gloriosa historia va extendiéndose por las llanuras castellanas, que no ha mucho sucumbían bajo el terror moscovita, y que hoy nuevamente gozan de su libertad.

## Sección Religiosa

DIA 12

SANTORAL. — Santos Zenón, obispo; Sabas; Victor. Visia. Virgen, mártires; Julio, p; Constantino, Damián, obispos.

### Iglesia de San Nicolás de Bari

Misas desde las ocho a las nueve. Por la tarde, a las siete, Rosario, Ejercicios por España y bendición.

La Santa Misa, propia de la fiesta de hoy, solemnidad de San José. Oración segunda de San Justino, tercera por la Paz. Credo. Prefacio propio.

### Iglesia de San Ildefonso

Misas a las siete, ocho y nueve.

A las diez, funeral solemne por don Alfonso Casado, legionario de la primera bandera, compañía de Ametralladoras, muerto gloriosamente en el frente de Madrid por Dios y por la Patria.

SOCIEDAD ANONIMA  
**“LA SIN RIVAL,”**  
Fábrica de Gaseosas  
Plaza de los Montalbanes, 5.  
TOLEDO

## Comisaría de Investigación y Vigilancia

En esta Comisaría de Investigación y Vigilancia (sita en el Gobierno civil), se encuentra depositada una maleta con funda, conteniendo ropa de caballero, como igualmente un par de botas de caballero también, que han sido encontradas en la carretera de Avila a Salamanca, y que se entregarán a quien acredite ser su dueño.  
Toledo, 12 de abril de 1937.—El comisario jefe.

## Cartelera

CINE MODERNO: Hoy, a las 4,30 y 7 de la tarde, Clark Gable, Joan Crawford, Robert Montgomery, por primera vez juntos en CUANDO EL DIABLO ASOMA.

CINE IMPERIO: A las 4,30 y 7 de la tarde, la preciosa comedia de la Ufa, IDILIO EN EL CAIRO

## Solemne fiesta en honor del Patrocinio de San José

El miércoles, día 14, festividad del Patrocinio de San José, la Comunidad de Religiosas Dominicas de Jesús y María de esta ciudad celebrará solemnemente su fiesta anual en honor del glorioso Patriarca.

A las nueve y media se celebrará solemnemente el santo sacrificio de la Misa, por el reverendo señor don Jaime Jubete, capellán que fué de la Comunidad, ocupando la Sagrada Cátedra el muy ilustre señor doctor don José Boada, canónigo de Tarragona. Después de la misa, se expondrá Su Divina Majestad, quedando expuesto hasta las cinco de la tarde, hora en que se hará la reserva.

La Comunidad ruega a los devotos de San José la asistencia a tan solemnes actos.

POLVORONES **OCHOA**  
SIERPE, 49 SEVILLA

“LA CREACION DEL PATRIMONIO FAMILIAR SERA REALIZADO POR LA ADECUACION DEL CULTIVADOR A LA TIERRA, SIN INCORPORACIONES DE SIERVO.”

El Jefe del Estado, Generalísimo FRANCO

## El resultado de las elecciones en Bélgica

### Los incontrolables favorecen un bombardeo en Barcelona

**Barcelona.**—Radio Barcelona dice que el último bombardeo de los nacionales fué favorecido por los incontrolables que, durante el mismo, recorrieron las calles en camiones ametrallando a los milicianos que huían despavoridos ante la presencia de los aviones.

También denuncia que durante el bombardeo desaparecieron del puerto varios camiones cargados de víveres.

### Los rojos temen ya la toma de Almería, Jaén y Murcia

**Valencia.**—Procedente del Sur, llegó a Valencia el ministro rojo de comunicaciones. Manifestó su pesimismo respecto a la situación de Almería, Jaén y Murcia, y agregó que era necesario un gran esfuerzo para evitar que dichas ciudades cayeran en poder de los «facciosos».

### «La Batalla» declara la guerra a los anarquistas

**Barcelona.**—El diario «La Batalla», de Barcelona, dice que el pueblo no puede soportar por más tiempo el régimen de terror impuesto por los anarquistas, y agrega que el Estado ha de hacer valer sus derechos y castigar a quien delinca, sea quien fuere.

### El resultado de las elecciones en Bélgica

**Bruselas.**—Aunque no se tiene datos concretos del resultado de las elecciones, se puede asegurar que la candidatura Degrelle, ha obtenido un 20 por 100 mientras que la de Van Zeeland obtuvo un 75 por 100.

Los datos conocidos hasta ahora son los siguientes: Degrelle 69.242 votos, Van Zeeland 275.840. Votos en blanco 18.358.

# LA GUERRA AL DIA

## Actividad artillera en el frente de Vizcaya

**San Sebastián.**—Después de la relativa calma de estos días, ha comenzado la actividad en el frente de Vizcaya; la artillería nacionalista ha bombardeado intensamente los reductos rojos de este sector causando en ellos grandes desperfectos.

## Cinco buques ingleses aplazan su salida para Bilbao

**San Sebastián.**—Cinco buques ingleses que se encuentran en San Juan de Luz, dispuestos a salir para Bilbao han aplazado su salida; los capitanes de estos barcos han sido advertidos que los navíos de guerra ingleses no protegerán su navegación por aguas jurisdiccionales españolas y que están expuestos a ser bombardeados por los barcos de guerra de la escuadra nacionalista.

## ¿Quiere Aguirre establecer negociaciones con Franco?

**San Sebastián.**—La población de Bilbao se encuentra totalmente bloqueada; el presidente Aguirre, que permanece aún en dicha capital, parece ser que su estancia es debido a que quiere entablar negociaciones con el Generalísimo para la rendición.

## El «Frente Rojo» no puede ver al P. O. U. M.

**Valencia.**—El diario «Frente Rojo» ataca duramente al P. O. U. M. tachando a sus miembros de trotskistas. Afirma el periódico que si esta organización persiste en poner obstáculos a la revolución, los verdaderos revolucionarios tendrán que tomar medidas radicales.

## El puerto de Bilbao, totalmente bloqueado

**San Sebastián.**—El bloqueo del puerto de Bilbao es completo, la Marina nacional, en una constante vigilancia, impide la entrada de ningún vapor.

## Ha sido evacuado Bilbao

**Vitoria.**—Los fugitivos procedentes de Bilbao indican que han sido movilizados todos los individuos comprendidos entre los dieciocho y cuarenta y ocho años de edad, habiendo sido las demás personas evacuadas a Francia.

## Inglaterra ordena a sus barcos mercantes que no entren en Bilbao

**San Sebastián.**—Cuatro barcos ingleses que navegaban en dirección a Bilbao con cargamento de víveres, han recibido órdenes de regresar a sus bases.

## Más de 10.000 hombres han perdido los rojos estos días en Madrid

**San Juan de Luz.**—Con el fin de descongestionar el frente de Vizcaya, el general Miaja ha desarrollado fuertes ataques en el frente de Madrid.

La ofensiva roja ha constituido un tremendo fracaso, habiendo per-

dido 12 tanques y más de 10.000 hombres.

Esta enorme cantidad de muertos no ha sido sólo producida por los nacionales. Se sabe que los tanques rusos que protegían el avance ametrallaron a su infantería cuando advirtieron que ésta retrocedía.

## Gran Bretaña no protegerá a sus navíos en aguas españolas

**Londres.**—Los diarios de esta capital conceden gran interés al Consejo de ministros celebrado ayer, aunque nada puede afirmarse, créese que se ocupó en gran parte del bloqueo del puerto de Bilbao, tomándose el acuerdo de no proteger a los navíos mercantes ingleses en las aguas jurisdiccionales españolas.

## Tres sacerdotes fusilados por no ser separatistas

**San Juan de Luz.**—Los nacionales desencadenaron hoy un violento cañoneo contra las posiciones rojas del sector vizcaíno. Las defensas han sido totalmente batidas y destruidas en su mayor parte.

Ante el avance nacional se recrudece en Bilbao el terror rojo; hoy han sido asesinados tres sacerdotes por el delito de no ser separatistas.

La población bilbaína no combatiendo, ha sido evacuada a Francia.

## En Cataluña vale diez pesetas cada pan

**San Sebastián.**—Las tahonas y panaderías de Perpignan han aumentado en estos días la fabricación, debido a que ciertas personas procedentes de Cataluña se llevan su fabricación en cantidades elevadas con camiones. Estos compran el pan a dos francos pa-

ra venderlo después en la zona roja a diez y doce pesetas uno.

## Los peregrinos acuerdos de la «Generalitat»

**San Sebastián.**—Las organizaciones extremistas de Barcelona han indicado a sus afiliados, que en el saludo sea sustituida la palabra «Adiós» por «Sin Dios». Creemos que esto ayudará a mejorar la situación en Cataluña.

## Un sangriento encuentro en la India

**Bombay.**—Continúa la agitación socialista en la India. Un convoy de tropas inglesas, compuesta de 22 camiones, protegidos por tres tanques, fué atacado por los indús, entablándose un combate, del que resultaron dos oficiales muertos y muchos soldados heridos.

## Lo que opina la «Pasi», de la caída de Bilbao

**San Sebastián.**—«La Pasiónaria» ha hecho unas declaraciones a los periodistas; en ellas decía que hay que defender Bilbao a toda costa, cuya pérdida supondría un gran fracaso para la causa popular y quizá el fin de la guerra civil.

## Italia comenta favorablemente la decisión inglesa

**Roma.**—Los periódicos de esta capital elogian la resolución del Gobierno inglés de no proteger a barcos de su nación que naveguen por aguas jurisdiccionales españolas.

## Los periódicos italianos protestan de las actividades rusas en España

**Roma.**—Los periódicos de esta capital declaran con hechos y fechas la intervención del Gobierno de Moscú en los asuntos de España, y añaden que cuando va a darse cuenta Enropa de esa intervención, y por cuánto tiempo más van a consentir las naciones que Rusia se ría de ellos.

## Reunión del Gobierno Inglés para tratar de la situación creada por el bloqueo de Bilbao. Sus acuerdos

**Londres.**—El Gabinete inesperadamente convocado anoche se ocupó de la situación creada por el bloqueo de Bilbao por la escuadra nacional española. Aunque el crucero «Shoshir» y el acorazado «Hood» han sido enviados desde Gibraltar para el litoral septentrional de España, el Gabinete decidió que no se intervenga en aguas territoriales españolas, o sea que los navíos mercantes ingleses que intenten forzar el bloqueo no puedan contar con ningún apoyo de los barcos de guerra de su nación. Los periódicos de la mañana hacen notar que el bloqueo sólo es reconocido para el litoral noroeste de España, y que la actitud del Gobierno británico hacia el Gobierno de Burgos no se ha modificado. El «Daily Telegraph», dice que si los navíos de guerra británicos intentasen convoyer a los barcos mercantes hasta el puerto de Bilbao, eso constituiría una violación del Derecho de gentes y significaría también una intervención en la guerra civil de España. El «Morning Post» escribe que Bilbao está siendo atacado actualmente por tierra y mar por las fuerzas nacionales, que su caída es inminente. «El New Chronicle» pretende que el envío de barcos de guerra a las aguas del norte de España es más bien un aviso dirigido a Europa.

## La tragedia española vista desde

# Alemania

Por I. Prieto S. J.

El 29 de noviembre último escribía un semanario berlinés: «La España que hasta el presente era para los extranjeros tierra de sol y de flores, de toreros y fandangos, y Cármenes, y naranjales y sueños románticos, surge hoy ante Europa con rostro de austeridad y de tragedia». «El mundo culto, escribía otro semanario, se pregunta sin salir de su espanto, cómo ha podido el bolchevismo internarse tan hondo en la entraña del pueblo español».

Nuestra tragedia ha hecho que se vuelvan hacia España los ojos de una Europa que hasta hoy vivía bastante de espaldas a nosotros.

El pueblo alemán, ligado siempre con lazos de profunda simpatía y comprensión al nuestro, se puso instintivamente al lado de la España española, con gesto compasivo y acogedor, al sonar la hora de nuestra desgracia. Objeto y testigos a la vez de su caballería hemos sido cuantos hemos vivido estos meses en el suelo alemán. De ello guardamos profunda gratitud. Por encima de otra consideración, en los ojos de todo alemán brillaba una mirada de acercamiento espiritual al saber que estrechaba la mano de un español.

Dejando a un lado la información cotidiana de la Prensa y la radio, cuyo apoyo y aliento moral nos ha acompañado en todo momento con fidelidad germana, vamos a presentar a los lectores las tentativas de otro sector de la Prensa por llegar en su investigación hasta el origen y punto de arranque de nuestra hecatombe. «No se extrañe usted, me decía un obrero berlinés, después de una charla con un

grupo sobre los sucesos de España, lo que a nosotros nos interesa es el «por qué» de todo eso, «cómo» se ha hecho posible lo que está pasando en España». Y en el sentido de ese «por qué» han aparecido frecuentes estudios en revistas y semanarios, que esperamos han de interesar hoy en España. Más que los hechos, cuya realidad es ya ineludible, ha preocupado a esa Prensa sus causas, su encubación, su desencadenamiento. Más que el Presente, el Pasado, como gestador del Futuro.

La distancia material que nos separa de Alemania, y la distancia moral de falta de intereses comunes desde la guerra europea, han hecho que no siempre sean acertados sus enjuiciamientos. A gran distancia el perfil de las cosas no suele precisarse con exactitud, y el desenfoque adquiere fácilmente proporciones demasiado desfiguradas. Además de que el pueblo español es, y ha sido, esencialmente enigma para el extranjero. No hace muchas semanas empezaba así un catedrático de Berlín su conferencia—correspondiente a una serie de ellas, que han venido dándose en la Universidad berlina sobre España—: «Cuando el alemán se encuentra ante una frase enrevesada exclama: esto es español, como nosotros diríamos: esto es griego. El francés tiene por lema: Africa empieza en los Pirineos. Que España sea para nosotros enigma, proseguía el conferenciante, no tiene nada de

particular, primero porque durante los últimos decenios la hemos visto sólo a través de Francia, y segundo porque después de todo España es enigma aun para los españoles mismos, que ante algo inexplicable encogen los hombros y acaban por contestar como última apelación: ¡Cosas de España!

Todas estas consideraciones y el ruego de personas autorizadas me deciden a dar a conocer algo de lo que en la prensa alemana se ha dicho sobre el problema de España. Tal vez no compartamos todas sus apreciaciones, pero sí reconocemos y agradecemos ya desde ahora, en todas sus tentativas, además de la lealtad científica y la voluntad amiga que las impulsa, un factor que juzgamos de valor inapreciable para nosotros; el de enfrentarse con los problemas y mirarlos cara a cara, en toda su realidad, desnudos de paliativos y formulismos—una de nuestras mayores lacras—. No pasar por los problemas con los ojos vendados, no ocultar su realidad ni recortar su magnitud, no encubrirlos con formulismos; valentía para afrontarlos y voluntad para buscar soluciones positivas, posición constructiva, no de mera crítica negativa, sugerencias, horizontes, inquietudes; en una palabra, descubrimiento de problemas y voluntad y decisión y dinamismo para buscarles solución; todo esto es lo que necesita nuestra proverbial apatía espiritual y a ello esperamos y deseamos que exciten esos estudios y los artículos que hoy comenzamos.

Creemos que esos enfoques y esas apreciaciones de los investigadores alemanes, han de interesar sobre todo a los que tras la corteza de una España ensangrentada tratan de mirar más hondo, y en su generosa preocupación por forjarnos un futuro mejor, no quieren desoir la voz de un pasado doloroso, pero aleccionador.

**Eden contesta a diversas Interpelaciones sobre los asuntos de España**

Londres.—Después de las vacaciones ha reanudado el Parlamento inglés sus tareas. Eden tuvo que contestar a diversas preguntas e interpelaciones que le hicieron varios diputados.

A una de estas preguntas dijo que se había enviado ya el primer grupo de observadores a España para vigilar el plan de control. Un diputado le hizo concretamente una pregunta y Eden respondió que en el Foreign Office no había noticias de que hubieran sido enviadas nuevas remesas de voluntarios extranjeros a España. Otra pregunta que le fué dirigida por otro diputado sobre cuando serían repatriados los voluntarios ingleses que combaten en territorio español rojo, le contestó Eden diciendo que se trataba de un problema extremadamente delicado y que no creía oportuno responder a esa pregunta.

En los círculos políticos, después de la sesión, se estima que Eden ha estado hoy muy inhábil y que estuvo metido en un verdadero laberinto, viéndose acorralado y no sabiendo cómo defenderse.

Comprando en CASA NODAL un pantalón Brichs de pana, una camisa uniformada y una cazadora, irá elegante y comprará bien Gran surtido en Mantas, Panas y Tejidos Comercio, 63 y 65 - TOLEDO

**FABRICA DE JABONES "LA ESPERANZA," VDA. DE G FERNANDEZ**  
Se necesita Maestro Jabonero especializado, Razón Portería Asilo Provincial.

**«LA GLORIA» Confeitería y Pastelería**  
Para bodas y bautizos, precios especiales y esmerada presentación.  
Frutas Confitadas y Peladillas extra.  
Alcaicería 5 - Teléfono 24429 SEVILLA

**Casa Díaz**  
La mejor en flambres TOLEDO

**En las escuelas ha de colocarse la imagen de la Santísima Virgen y los niños al entrar en el aula, deberán decir: "Ave María Purísima,,**

Burgos.—El «Boletín Oficial del Estado» publica una disposición según la cual ha de colocarse en todas las escuelas nacionales, junto a la imagen del Salvador, otra de la Santísima Virgen.

Los niños, siguiendo la tradicional y piadosa costumbre, saludarán al entrar en la escuela con la españolísima y católica frase: «Ave María Purísima.

**GRAN CAFE Y RESTAURANT PEDRAZA**  
TODO CONFORT  
Prado, 11 (próximo al Ferial) - Telf. 94  
TALAVERA DE LA REINA

**Con el Tercio del Alcázar Defensor heroico de La Marañosa**

He pasado unas horas encantadoras con él. He comido con sus héroes entre el silbar de las balas, y he visitado sus trincheras y bajado a sus chabolas, unidas a tacumbas de vanguardia. Modelo de Tercios por su cohesión, por su disciplina, por su fervor patrio y por la magnífica comunión de respeto y de cariño entre soldados y oficiales, es el Tercio de El Alcázar. Le integran fuerzas de Toledo, Salamanca, Cáceres, Logroño y Burgos, y todos, sin embargo, alientan con un mismo ideal, y fraternizan, unificados, en extremo, como verdaderos defensores de la Tradición, y como fieles hijos de España.

Siempre se le han confiado misiones delicadas; siempre ha sabido batirse con heroísmo ultraespañol. ¡Si hablaran Garabitos, el cementerio de Pozuelo, Casa Quemada, Carabanchel y Cuesta de la Reina!...

«¡Si viera usted, mi teniente—me decía un galleguito sargento—lo enamorado que me he vuelto de la Luna!»

—¿Y eso?—le interrogué—

—«Desde las noches del 17 y 18 de febrero, noches de oscuridad antral, en las que tuvimos que darle para el pelo a una columna de «canallas» que nos atacó en tromba por los olivares. ¡Nunca lo olvidaré: fué

aquello horroroso! Yo, que había confesado el día antes; que llevaba la conciencia limpia, y que sentía, cabe mí, el aliento estimulador de Dios y de España, me sentí fiera. ¡Pues, y el capitán Frejo, intimándonos a agachar las cabezas, mientras él permanecía inmóvil y siempre erguido, al parecer invulnerable, como el Sigfrido de los poemas del Norte! ¡Tenemos un comandante y unos capitanes!... ¿Usted conocerá bien al comandante Alamán y a los capitanes de las cinco compañías, Antonio Fernández, Sanz de Diego, Jesús Madariaga, Carrier y Frejo, del que antes he hablado?... Sí, hombre, le contesté. El comandante Alamán y Sanz de Diego (también hoy comandante) son ya conocidos en el mundo, y sus nombres vivirán siempre asociados a la inmortal gesta toledana.

Los otros capitanes han sido merecedores también de figurar entre los defensores legendarios del Alcázar...

Al rato, el ayudante del Tercio, capitán

Vicente Sánchez, me mostró un crucifijo que se encontró un boina roja en las trincheras, y que fué adorado el viernes de la anterior Semana Santa, nunca tan santa como en aquellos días pasados en La Marañosa, donde se celebraron todos los Oficios de la Semana Mayor, con un españolismo y entusiasmo religioso, verdaderamente sublimes. Huelga consignar aquí, que el mencionado Cristo se encontró deshecho, acribillado a balazos por los rojos...

Me despedí efusivamente del señor Alamán y de su puesto de mando. Bendije a aquellos bravos Requetés, curtidos por el sol y por la pólvora, pero mimados por la gratitud cariñosa de España, y emprendí mi viaje de regreso a Leganés.

Nota verdaderamente curiosa y emotiva: En el camino nos encontramos con un grupo de milicianos, pasados a nosotros. Detuvimos el coche, y previa la autorización del cabo que mandaba a los números de la custodia, hablé ligeras palabras con aquellos evadidos, que me parecieron buenos. Así, al menos, lo creí; porque al despedirlos con el españolísimo y tradicionalmente cristiano «quedad con Dios», uno de ellos me contestó conmovido: «¡Adiós, mi teniente, y gracias a El que ya podemos despedirnos en su nombre!»

Sencillamente fueron aquellas palabras un poema.

PAGARJÚN

**Lo que ocurre en el mundo**

**Se «depura» la antigua Guardia civil de España**

Valencia.—En una conversación celebrada por el periodista Ariel con el «camarada» Vega, de la Guardia Nacional Republicana, dicho «camarada» ha declarado textualmente:

«Nosotros hemos querido llevar la depuración de la antigua Guardia civil hasta los puntos más extremos. Era nuestra labor. En el Ministerio de la Gobernación de dos generales, dos coroneles, ocho tenientes coroneles y doce comandantes, sólo hemos quedado seis compañeros que hacemos las mismas funciones.

**El Ejército territorial inglés está diez veces menos preparado que en el 14**

Londres.—Con un discurso pronunciado en un banquete, Lord Watchdale manifestó que el número de fuerzas del Ejército territorial era lamentablemente insuficiente. Agregó que el Ejército estaba diez veces menos preparado que en 1914, y que era una cuestión de vida o de muerte el remediar a este estado de cosas.

**Toda España liberada**

usa ya la pastilla de tinte «S. I. E. B.»

El mejor de los tintes doméstico. Exija pastillas «S. I. E. B.»

Distribuidor para España liberada:

M. Alcoucer y Comp.<sup>ª</sup> - Laraña 8 y 10 - Teléfono 24110 - SEVILLA

**VISITEN ALMACENES CIUDAD DE SEVILLA**

Tejidos - Paquetería - Perfumería - Peletería

Secciones especiales de

Confecciones de señoras

Paquetería

Saldos y

Plata Meneses

**La Hera, Román y Compañía**

SEVILLA

**Lucas Sánchez y Delgado.**

ABOGADO-PROCURADOR

Armas, 26

— TOLEDO —

**CASA MARÍN**

Ultramarinos finos

¡Primera casa en Aceites!

Cuesta de Belén, núm. 1

TOLEDO

El más extenso surtido en artículos de BAZAR, JUGUETES, LOZA y CRISTAL

**Viuda de Hellodoro Martín**

COMERCIO, 48 - - TOLEDO

**«Hotel Paris - Roma,,**

Plaza General Franco, 1

SEVILLA

**Las Embajadas ausentes son las agitadoras**

Salamanca —Tomamos del periódico inglés «The Times»: «Excepto dos en Valencia (Rusia y Méjico) y tres en Salamanca (Alemania, Italia y Portugal) ninguno de los jefes de misión acreditados cerca de España, reside en territorio español».

Como se ve, los países que han reconocido la España nacional, mantienen allí sus representantes. Sólo los países profesionalmente agitadores, sostienen agentes en la España roja. ¡Cuáles serán las garantías que ofrece ésta para la diplomacia extranjera!

**Los rojos españoles en Francia invitarán a Rusia a que intervenga descaradamente en la guerra**

París.—A consecuencia de las noticias nada agradables para los rojos que llegan de los frentes de combate, los rojos españoles residentes en Francia se encuentran apesadumbrados.

Están en negociaciones con Rusia para que ésta intervenga descaradamente en la guerra de España.

Se está esperando en París la llegada del gran maestro de la masonería Martínez Birria, para que con su influencia haga sobre Rusia mayor presión para que tome la actitud que desean los rojos.

**«La Pasionaria» y Largo Caballero sostienen una violentísima conferencia**

Valencia.—Inopinadamente llegó a esta capital «La Pasionaria». Seguidamente, se avistó en el Palacio del Ayuntamiento, sede del Gobierno rojo, con Largo Caballero. La conferencia fué duradera. Según se afirma particularmente, la entrevista discurrió en tonos de extrema violencia.

**BOCADILLOS DIAZ**

LOS MAS EXQUISITOS

TOLEDO

**El día 15 se pondrán en circulación los nuevos billetes de 500 y 1.000 pesetas**

Burgos.—A partir del día 15 del corriente mes quedarán abiertas las ventanillas del Banco de España para el canje de los antiguos billetes de 500 y 1.000 pesetas por los de la nueva emisión.

**Julio Pous**

PRIMERA CASA EN PAÑERIA

TEJIDOS Y NOVEDADES

Pf y Margall, núm. 61

TOLEDO

**Mariano Rojas**

CARNES

DE VACA Y TERNERA

JAMONES Y EMBUTIDOS

Hombre de Palo, 27 - Toledo

**MAQUINAS-HERRAMIENTAS PARA TRABAJAR LA MADERA**

**Guilliet Hijos y C.<sup>ia</sup>** (S. A. C.) INGENIEROS-CONSTRUCTORES

Casa Central: Fernando VI, 23.—MADRID

Depósito en SEVILLA: Julio César, 3 y 5

TELÉFONO 23090

**ALPARGATAS Y ZAPATILLAS**

**MORALES**

Marqués de Paradas, 4 - - Sevilla

# La Suscripción Nacional

91 relación de la Suscripción Nacional para el sostenimiento del Ejército y gastos de la campaña del movimiento salvador de España.

	Pesetas.
Suma anterior...	1.734.501,02
Entregado por el comandante militar de Torrijos, por multas impuestas por el excelentísimo señor general de la 7.ª División orgánica a Miguel Peña Tarabilla.....	43.182,05
Alcalde de Mesegar..	50,00
Don Santiago García, servicio de coches de línea de Toledo a Talavera y Leganés.....	2.000,00
Don Teodomiro López, médico de Recas.....	25,00
Don Inocencio Sánchez Gil.....	20,00
Comte. del puesto de la Guardia civil de Cenicientos.....	160,00
Don Basilio Gómez..	5,00
Multas impuestas por la Delegación de Orden Público....	530,00
Don Amancio Huete..	50,00
Don Joaquín Alonso, de Nombela.....	150,00
Ayunt.º de Quismondo, por venta de cerdos y aceituna..	1.500,00
Varios vecinos de Quismondo.....	521,50
Doña Francisca Moreno, de Lagartera..	1.675,00
Don Juan Alias Moreno, de ídem.....	1.005,00
Doña Alejandra Moreno, de ídem.....	335,00
Doña Faustina Moreno, de ídem.....	335,00
Don Mariano Moreno, de ídem.....	501,50
Don Tomás Moreno, de ídem.....	335,00
Don Frutos Moreno, de ídem.....	335,00
Don Sixto Rey.....	25,00
Sucesor de Vicente L. del Valle.....	1.000,00
Doña Elisa Ariz de Nandín.....	50,00
Ayunt.º de Magán, suscripción entre el vecindario, tercera entrega.....	3.286,00
Ayunt.º de Cebolla, por multas a varios vecinos.....	1.064,25

	Pesetas
Don José Loaces, de Leganés.....	25,00
Ayunt.º de Torre de Esteban Hambrán..	350,00
Don Rodrigo Martínez Gómez.....	4,90
Don Aurelio García, de Villaseca.....	10,00
Ayunt.º de Burujón, por venta de pastos	480,00
Don Sebastián López Martínez.....	1.000,00
Doña Julia del Castillo.....	100,00
Ayunt.º de Ventas de San Julián, suscripción entre el vecindario.....	270,00
Ayunt.º de Seseña, sobrante de lo recaudado por firmas para el homenaje al Generalísimo.....	24,00
Don Francisco García Pardo.....	250,00
Sindicato Católico y vecinos de Añover.	684,00
Don Vicente Moreno.	250,00
Doña Nati Alzaga, de Mérida.....	150,00
Doña Josefa Jiménez, viuda de Pascual, de Mérida.....	150,00
Ayunt.º de Cebolla, por multas.....	82,40
Ayunt.º de Gerindote por venta de cerdos y granos incautados a los rojos....	10.000,00
Suma y Sigue...	1.806.471,62

Don Rafael Buenadicha, de Torrijos, dos monedas de oro de 25 pesetas, una moneda de oro de 20 francos, un reloj de oro, una gargantilla, una cadena, un rosario, un guardapelo, una botonadura completa, dos alianzas, un sellito, una sortija con piedra y diamantes, dos pares de pendientes, dos alfileres de corbata, tres medallitas y una sortija de niña, todo de oro; un bolso de señora, de plata.

Don Mendoro García, nueve monedas de oro de 25 pesetas.

Una toledana, una sortija con diamantes y una alianza.

Por conducto del excelentísimo señor gobernador militar, un billete de 50 pesetas sin estampillar.

Don Joaquín Rodríguez Segura, dos alianzas de oro y cuatro onzas de oro.

Ayuntamiento de Torre de Esteban Hambrán, un billete de 50 pesetas sin estampillar.

NOTA.—En la relación núm. 85 apareció la cantidad de 190,00 pesetas como donadas por vecinos de El Casar de Escalona, siendo así que el donante es don Eugenio Sabrido.

Correas STOPLESS - Sedas Suizas para Fábricas de Harinas - Herramientas - Maquinaria

Hijos de Antolín Calvo - SEVILLA

**J. S. DE LA FUENTE**  
ANTIGUA CASA TELESFORO  
CONFITERIA Y FABRICA DE MAZAPAN  
PASTELES Y POSTRES VARIADOS  
Zocodover, 47 al 50  
--- TOLEDO ---

**ALMACENES CAMINO**  
PEIRE, S. A.  
Francos, 50 - SEVILLA  
Tejidos al por mayor y menor -  
Sastrería - Confecciones Militares -  
Camisería - Géneros de Punto -  
Confecciones de Señora y Equipos

Concursos de ELALCAZAR Lema: «Rey de Reyes»

## Una Misa de Campaña

**11** Primeros de abril: Día primaveral. Los valientes requetés disfrutaron de un gran sol, que honra este tiempo; del regío astro, que les presta ayuda para la higiene de sus mantas, las que sacan de las chabolas y las tienden bajo el claro y azulado cielo.

Pero no es de ese sol solamente del que van a disfrutar hoy estos boinas rojas del Tercio del Alcázar.

Allá detrás, a corta distancia de la trinchera, lugar que todos divisan, se ven unos cajones de municiones, colocados en forma de mesa; sí, de mesa hacen oficio, de mesa de altar. Es que allí, dentro de breves momentos, saldrá el otro Sol; el Sol que más les calienta, pues les enciende en amor, les enciende en santo coraje; les enciende... y para que decir más, sí es el Sol de la Sagrada Eucaristía; sí es el mismo Cristo en persona, que va a venir a hacer una visita a sus fieles soldados, para traerles con El, al par que la santa alegría, el heroísmo en sus almas, en defensa de sus creencias.

Se cubren los cajones con unas sabanillas y se ponen las velas en unas medias botellas, que, al mismo tiempo que les resguardan del viento, adornan este altar, que, aunque pobre contra nuestros deseos, es como el de una gran catedral, ya que el Mismo Redentor va a descender en él, como en el rico ara de una basílica.

Nuestro capellán se quita la boina y procede a revestirse. Ya todas las miradas convergen a un solo punto, al sencillito altar.

La Misa empieza, y todos, como un sólo hombre, hincan en tierra su rodilla, armándose con la Señal de la Cruz.

Todos están atentos al Santo Sacrificio, siguiendo sus ceremonias; no de otra manera puede ser; son requetés.

Ya llega el momento, en que bajará al altar el Rey de Reyes y Señor de los que dominan, Cristo Jesús. El sacerdote se inclina y pronuncia las palabras de la consagración. En este momento estrepitosos disparos de nuestra cercana batería, silenciosa hasta el momento, parece echar las salvas al Redentor, bajado al humilde y sencillito altar.

Sigue la elevación del Cáliz, acompañada de los mismos disparos. Digo yo; parece que el Buen Jesús quiere que nos acordemos de los pobrecitos «de enfrente», y en este momento, por su conversión, pongo a los pies de Jesús misericordioso una plegaria.

Todo el tiempo que Jesús está en la Hostia consagrada, la batería sigue tirando. ¡Qué desgraciados son los de enfrente! ¡Qué diferente situación! ¡Ellos oyendo el silbido y explosión del proyectil; nosotros el latir del Corazón de Jesús Sacramentado! ¡Ellos recibiendo la metralla; nosotros los regalos de Jesús Sacramentado! ¡Por sus oídos pasa, al parecer rozando, la granada; en nuestra frente sentimos el beso de Jesús Sacramentado! ¡Qué desgraciados son los de enfrente!

Pero poco después parecen todavía más desgraciados, porque nosotros somos más dichosos; tenemos dentro de nuestro pecho a Jesús. Ahora... esto no se puede pasar al papel, sino solo sentirlo y gozarlo.

La Misa está terminando. Se oye ruido de aviones. Son aparatos rojos; así lo demuestran sus alas teñidas de ese color. Empezan nuestros cañones antiáereos al par que el último Eyangelio; y, como siempre huyen cobardes temiendo la certera bala del cañón. Y cuando termina la Misa y se desatan las lenguas, algunos declan: «Querían oír Misa, pero han llegado tarde».

De esta manera vergonzosa terminará su bandera del mismo color que los aparatos mencionados; mientras nosotros, frente a la roja y gualda, gritaremos con todas las fuerzas de nuestros pulmones: ¡¡¡ Viva Cristo Rey!!! ¡¡¡ Viva España!!!

La Maraños, 8 IV-1937.

ULTRAMARINOS Y MANTEQUERÍA

**EL ISTMO**  
CASA FUNDADA EN 1830

JUAN GUTIERREZ ECHEVARRIA  
CORDOBA, 4 y 6 - Teléfono 25222 - SEVILLA

LA CASA MAS SURTIDA EN OBJETOS DE ESCRITORIO

Rafael Gómez-Menor  
IMPRESA,  
PAPELERIA  
Y ENCUADERNACION

COMERCIO, 57 - TOLEDO

Mariano de Diego

GRAN SURTIDO EN COMESTIBLES, CONSERVAS Y EMBUTIDOS

Tendillas, 5 y 6 : Toledo

ALMACEN DE FERRETERIA Y QUINCALLA

Santanach y Rubio

Despacho: PÍ Y MARGALL, 14  
Depósito: ESTRELLA, 2  
SEVILLA

COMESTIBLES BUENOS

**MARCIANO**  
LINEROS, 6  
TELEFONO, 24.449  
SEVILLA

¿Quiere estar a tono con la Primavera?

Impóngase como aperitivo el delicioso

**Jerez Quina VERGARA**

**PALOMINO & VERGARA**  
JEREZ

Casa TOMAS  
Tejidos, Paquetería :-: y Muebles :-:  
Pí y Margall, 14.-Teléf. 135 R  
TALAVERA DE LA REINA

**García y Compañía**  
Despacho y Escritorio:  
Antonia Díaz, 19 y San Isidoro, 3.—  
Teléfono 27.265.  
SEVILLA

Clemente Velasco  
FRANCOS, 38 y 40 y CHAPINEROS, 2 y 4  
Adornos y fantasías para señoras  
Encajes y bordados  
Avíos para costura  
Especialidad en medias y calcetines  
Teléfono 26038 - - SEVILLA

Es una razón incontrovertible que hazaña lo único que tiene de hombre es la hacha. Y si Pitágoras viera deduciría que si suprimimos esa letra, que al fin y al cabo no sirve más que para dar quebraderos de cabeza, quedaría un azaña muy lindo, pero que de hombre no tiene nada.

(Recurrimos a Pitágoras porque nosotros no nos atrevemos a deducir tanto...)

\*\*\*

Los milicianos se han creído que «esto» es una carrera de relevos, y a cada cien metros nos echan un batallón nuevo, porque el anterior ha mordido ya el polvo.

No hay derecho, camaradas. O tomáis la guerra en serio o «montamos» la carrera Madrid-Valencia-Barcelona como fin de fiesta.

\*\*\*

Los extremistas catalanes han relevado el «adiós» por el «Sin Dios».

Ya es lo único que les faltaba. Sin pan, sin azúcar, sin café y sin vergüenza hacia ya tiempo que estaban. Sólo les restaba estar «sin Dios».

Menos mal que les queda el mar...

ULTIMA HORA

# Se atribuye gran importancia a la próxima reunión del Comité de No Intervención

Londres.—La próxima reunión del Comité de No Intervención parece que será bastante movida ante ciertos hechos que están ocurriendo, sobre todo en vista del escandaloso tráfico clandestino de armas y municione y de toda clase de elementos de combate para los rojos de España. Los representantes de Alemania e Italia en dicho Comité, en la próxima junta plenaria, van a plantear a fondo el problema. Así, por lo menos, se insinúa en los medios competentes de Londres, agregándose que este planteamiento dará origen a que Italia y Alemania, conjuntamente, formulen ante el Comité de No Ingerencia una declaración que pudiera tener en la política europea repercusiones sensacionales.

## Degrelle obtuvo el domingo una gran victoria moral

San Sebastián.—El resultado de las elecciones en Bélgica no modifica la trayectoria del partido rexista. Degrelle, líder del nuevo ideario belga, ha obtenido una gran victoria moral, pues su contrincante, Van Zeeland, ha tenido que ir aliado con católicos, comunistas, socialistas y otros grupos políticos de ideas bien dispares para poder aventajarle en número de votos, y éstos no en muy amplia proporción. No obstante la victoria de Van Zeeland, se cree que el Gobierno no cambiará en su actual composición. En los medios polí-

ticos de Bélgica se ha comentado muy desfavorablemente el hecho de que Van Zeeland haya ido a las elecciones parciales en alianza con socialistas y comunistas.

### Hitler visita y condecora al caudillo nacional-socialista

Berlín.—El Führer Adolfo Hitler visitó personalmente en su finca campestre al caudillo nacional-socialista, presidente en la actualidad del Frente alemán del Trabajo, haciéndole entrega de las insignias de la gran Cruz del Aguila, la mas preciada y valiosa condecoración que otorga el tercer Reich. Entre Hitler y el condecorado se cambiaron afectuosas palabras.

### Checoslovaquia, Holanda y Francia, abastecedores de los rojos

Londres.—El periódico «New Chronicle», simpatizante con los bolcheviques españoles, confirma que los comunistas de España, que no tenían armas y municiones, hacen ahora importantes compras de material en diversos países extranjeros, principalmente en Checoslovaquia, Holanda y Francia. Dice que esta última ha puesto recientemente en periodo de «aptitud» a un grupo de pilotos aviadores, que serán enviados a la España roja.

### A las fiestas de Inglaterra asistirá el antiguo representante de Etiopía

Londres.—Se informa que a las fiestas oficiales de la coronación de Jorge VI, asistirá el antiguo ministro diplomático de Etiopía en Londres, doctor Martins. Este ostentará en el acto oficial su estricta representación oficial.

### El escandaloso tráfico de armas y municiones por la frontera franco-catalana

París.—«L'Echo de Paris», siguiendo su valerosa campaña, denuncia que por la frontera franco-catalana continúa haciéndose un escandaloso tráfico de armas y municiones para los rojos españoles. Se está violando a todas luces—dice—el pacto de No Intervención, siendo Francia la que más se distingue en la violación. Añade que la actitud del Gobierno francés es realmente peligrosa para el propio interés nacional de Francia. También denuncia que hace tres semanas el Gobierno de Valencia compró en firme el siguiente material de guerra: 500.000 percutores de cañón, 20 aviones de bombardeo, que habrán de enviarse desde La Haya, y de los que ya le han mandado siete, y caretas anti-gases. Además, a bordo de un vapor noruego cargaron en un puerto de dicho país 15.000 toneladas de carbón con destino a Marsella. ¿No son estos hechos—dice el periódico—actos de flagrante violación del pacto de No Intervención y de la política del mismo carácter que persigue inútilmente el Comité de Londres?

### Reserva sobre el resultado de la propuesta franco-inglesa sobre la neutralidad belga

Londres.—En los centros políticos competentes británicos se mantiene absoluta reserva sobre la suerte que haya podido correr la propuesta franco-inglesa acerca de la neutralidad de Bélgica en caso de guerra en suelo europeo. Informan que las negociaciones empezadas con ocasión de la visita del rey Leopoldo a Londres, llegaron ya a su punto terminal; pero no se aclara si ha tenido el completo satisfactorio resultado que las dos grandes potencias, Francia e Inglaterra, habían previsto.

Por consiguiente, ninguna noticia solvente suministran a la Prensa en los medios autorizados en orden a si efectivamente se convino el pacto garantizando la neutralidad de la nación belga ante futuras contingencias europeas.

## 12.000 bajas de los rojos en Madrid con 5.000 muertos

## QUEIPO DE LLANO AL MICROFONO



Sevilla (12 noche).—El general Queipo de Llano comenzó su charla de anoche, diciendo: La política de Blum está dando lugar a que Francia se quede sola; después de Yugoslavia, ahora se separa de ella Checoslovaquia, y Polonia hace tiempo que firmó un tratado con Alemania. En cuanto a Rumania, caído Titulesco, defensor de la alianza Francia, hay esperanzas fundadas de que en breve gire también en torno al famoso eje Roma-Berlín. Hoy no le queda a Francia más que la amistad muy insegura de Inglaterra y la de Rusia, con

la que es probable se quede sola dentro de muy poco tiempo.

Las radios marxistas siguen mintiendo sin competencia. Dice la Junta de Defensa que han ocupado nuevas posiciones en la Casa de Campo, pero no dicen cuáles; lo cierto es que hace cuatro días daban por tomados el monte Garabitas y el cerro del Aguila, y hoy confiesan que siguen atacándole. Ante ambas posiciones sus tropas han sido materialmente segadas, no sólo por nuestras ametralladoras, sino por las que emplazaron los rusos para asesinar a los que huían.

También dicen que han cortado las comunicaciones de la Ciudad Universitaria volando el puente que habíamos construido. Es lo mismo que dijeron hace tres días; pero ayer, cuando más fuerte era su ataque al Cerro del Aguila, fueron atacados por la guarnición de la Ciudad Universitaria, que los destrozó. En resumen, a través de sus mismos partes se aprecia la magnitud del desastre que han sufrido, en que se calcula que han tenido 12.000 bajas, de las que más de 5.000 son muertos. La misma radio Madrid asegura que nosotros mentimos al decir que rechazamos sus ataques, pues nos han tomado importantes posiciones, que cuida de no nombrar, y es que como el ataque a Garabitas y al Cerro del Aguila partió de posiciones muy cercanas a las nuestras, cuando dicen que combaten enfrente de ambas es que no han adelantado un paso, a pesar de sus esfuerzos y elementos. Después del combate de ayer, el más sangriento para ellos de toda la campaña, quedaron tan quebrantados que en toda la noche no se oyó un solo tiro.

Una noticia pintoresca de las emisoras rojas es que los vecinos de Zumaya y otros pueblos de Guipúzcoa están huyendo a Francia o a Vizcaya porque en esos pueblos no se trabaja y pasan un hambre terrible. ¡Qué horror! Así me explico que vayan a Bilbao, donde tan bien comen. Si Aguirre me contrata como ministro de la Guerra, estoy también por irme a Bilbao.

Varios personajes británicos han visitado Bilbao, acompañados por Leizaola, y hacen un gran elogio del régimen de prisión que tienen, sobre todo para los presos políticos. Son cosas muy preparadas.

El periódico «Nosotros» dice que el atentado contra el ministro de Estado fué una invención de Galarza para perseguir a los anarquistas; pero ahora parece que se ha descubierto un complot contra el gobierno de Canallero, a consecuencia del cual Angelita ha encarcelado a 400 anarquistas y dice que comparecerán ante el tribunal popular ¿A que no lo permite la C. N. T.?

De operaciones en el Sur hubo poquita guerra tiroteos en todas partes, algo más fuertes en el frente de Villaharta, donde seguimos ocupando las mismas posiciones que en días en que yo ordené la retirada. También arrió el fuego de fusil y cañón en el puerto de Calataveño, donde mantenemos igualmente nuestras posiciones, y en la parte de Peñaroya hubo un ataque del enemigo en Sierra Grana, frente a Fuenteovejuna, donde los marxistas fueron rechazados y hemos mejorado nuestras posiciones. En Huelva se han dado varias batidas a fugitivos, quemándoles las chozas en que se guarecían, y nuestra Aviación bombardeó concentraciones enemigas en el sector de Fuenteovejuna, ametrallando también algunos coches que fueron advertidos en una cortijada.

Habla de las operaciones de hoy en Madrid, y dice que los ataques enemigos fueron más intensos por el Cerro del Aguila; nuestros soldados, demostrando su insuperable espíritu, estuvieron escondidos durante la preparación artillera hasta que el enemigo, creyendo que el cerro había sido abandonado, se fué acercando cada vez más de prisa, y cuando ya se disponía a poner el pie en nuestras trincheras, recibió un espantoso fuego de fusil y ametralladora que salió de todas partes, haciéndoles huir desordenadamente.

# Se reanuda la ofensiva en Vizcaya

Tenerife.—Informan de Bayona que ayer lunes por la mañana la artillería nacional inició violento fuego contra las posiciones marxistas en los frentes vascos alrededor de Durango, reanudándose así la ofensiva de los ejércitos nacionales después de relativa calma de los pasados días. Los soldados nacionales mejoraron bastante sus posiciones en dirección hacia Durango.

### Intenso bombardeo de las líneas rojas de Madrid

Tenerife.—Los rojos multiplicaron sus intenciones ofensivas en los diversos sectores del extenso frente alrededor de Madrid. Han martilleado especialmente en el sector de la Casa de Campo, donde en las últimas 48 horas desarrollaron una actividad desacomunada, tratando a todo trance de abrir brecha en las líneas defensivas de las fuerzas del Ejército nacional.

### 24 muertos y 55 heridos ingleses en los combates con los wazinistas

Londres, 13 (madrugada).—Las últimas noticias procedentes de Nueva Delhi informan que con ocasión de los recientes combates con los wazinistas hay más de 24 muertos y 55 heridos.

### Detalles del resultado de las elecciones en Bélgica

Bruselas.—El domingo se celebraron las elecciones parciales para el Parlamento por el distrito de Bruselas. Estas elecciones eran esperadas con vivísimo interés, y se habían hecho necesarias después de la dimisión del diputado comunista por la circunscripción de Bruselas. El jefe del movimiento rexista, Degrelle, y el jefe del Gobierno, Van Zeeland, se habían presentado como candidatos. La elección se desarrolló sin incidentes. A las siete el ministro del Interior comunicó el resultado final. Van Zeeland obtuvo 275.840 votos y Leon Degrelle, 69.242. Se emitieron 18.350 en blanco.

bombardeo, que comenzó a las diez, y cincuenta y cinco, terminó a las once y treinta.

### El envío de sellos alemanes a Praga

Praga, 13 (madrugada).—El departamento de Prensa checo desmintió esta tarde formalmente las noticias publicadas en algunos periódicos de esta ciudad, según las cuales las remesas de sellos con la efigie de Hitler habían sido aprehendidas por la Policía a su llegada a Praga.

### Bombardeo aéreo del puerto de Sagunto

Tenerife.—Un avión nacional bombardeó eficazmente los objetivos militares del puerto de Sagunto (Valencia).

### Las bajas inglesas en los combates de la India

Londres, 13 (madrugada).—El ministro de la India publicó la lista de oficiales británicos muertos al final de la última semana en los combates trabados al noroeste de la India. Entre ellos figuran un comandante, dos capitanes y dos tenientes. Los informes recibidos presentan la situación en el territorio insurrecto de Wazinista como muy crítica, debido a las pérdidas británicas; los bombardeos aéreos no tuvieron el resultado que se esperaba. Los esfuerzos para las negociaciones de paz se hallan ahora en punto muerto.

### Derivaciones escandalosas del asunto Jagoda

Moscú.—A toda prisa siguen las investigaciones para aclarar el asunto Jagoda. Parece que se le han descubierto nuevas irregularidades. Jagoda, con el sistema de terror que había impuesto a su gente, los policías secretos de la G. P. U., vino cobrando durante nueve años el 20 por 100 de los haberes que tenían asignados muchos de dichos funcionarios. Probablemente se llevarán a efecto dos nuevas detenciones, algunas de ellas sensacional, de complicados en este escandaloso «affaire», que ha salido a la superficie con motivo de la detención de Jagoda.

Teléfono de EL ALCÁZAR: 1450